



## RIESGOS Y RENDIMIENTOS

JULIO BRITO A.

@abritoj



# Paran importaciones de la IP en petrolíferos

El pasado 11 de junio la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, que lleva **Rogelio Ramírez de la O**, resolvió modificar las Reglas Generales de Comercio Exterior con la clara intención de beneficiar a Pemex, que dirige **Octavio Oropeza** y CFE de **Manuel Bartlett** en detrimento de la competencia en el sector de energía e hidrocarburos. El fuerte aumento del sector privado en la distribución e importación de gasolinas, que suman a la fecha 400 mil barriles diarios, prendieron los focos rojos al gobierno federal y decidieron acotarlo vía memorandum. Analistas de BBVA, **Diego López** y **Samuel Vázquez** concluyen que "las empresas productivas del Estado son las únicas que pueden recibir autorización para importar desde cualquier punto del país", curiosamente entre las mercancías afectadas por estas medidas, se encuentran los hidrocarburos y productos petrolíferos. O sea, la empresas privadas solo pueden importar en un solo punto geográfico.

Posteriormente, el 19 de julio a través de un comunicado conjunto del Servicio de Administración Tributaria, donde es titular **Raquel Buenrostro**, y la Secretaría de Energía, que lleva **Rocío Nahle**, se dio a conocer la suspensión de 82 empresas del Padrón de Importadores y Exportadores bajo el argumento de faltas administrativas a los requisitos del mismo, en particular de la regla 1.3.3 de las Reglas Generales de Comercio Exterior sin precisar el motivo cau-

sante. El argumento detrás de la decisión es contribuir a los esfuerzos para combatir la evasión y elusión fiscal en la importación de gasolinas. Sin embargo, no es claro en el comunicado que alguna de las empresas afectadas haya incurrido ese delito.

Las empresas privadas aumentaron su participación en el mercado de importación de petrolíferos alcanzando los 450 mil barriles diarios para el IT21, representando el 46.24% del mercado de importación. En cambio, Pemex ha reducido su participación pues tenía casi el 100% del mercado antes de la reforma del 2013. En este contexto, el incremento de precios de la gasolina se puede explicar en parte por el contexto internacional y en parte por la restricción de oferta doméstica.

"Los hidrocarburos y productos petrolíferos han mostrado recientemente un alza en precios superiores a la inflación al cierre de julio debido al aumento internacional de la demanda y precios del petróleo crudo resultado de la reactivación gradual de las economías. Para julio de 2020, el precio promedio de la gasolina se encontraba en 18.84 pesos/litro, un año después, aumentó 13% alcanzando los 21.29 pesos/litro", dice BBVA.

**PREMIO.** Ya fueron seleccionados los diez finalistas del concurso Héroes Mazda, en donde se busca dar un reconocimiento a aquellas personas que se distinguieron por su labor social y entrega

durante la pandemia. Se trataba de proponer a personas que aportaron esfuerzo y sacrificio en los momentos difíciles del COVID-19. Se propusieron 200 personas y al final se seleccionaron a 10, quienes ofrecieron su talento, tiempo y recursos de manera desinteresada.

El jurado, conformado por **Miguel Barbeyto**, presidente de Mazda de México, y **Mara Almada**, voluntaria de la Cruz Roja, eligieron las 10 mejores historias y, ahora, es momento de elegir a tres ganadores. "Como mexicanos que somos, el poder aportar un granito de arena a esta sociedad es fundamental para que podamos ser mejores y que las generaciones que vienen atrás puedan vivir en un entorno mucho mejor", dijo Miguel Barbeyto.

**ADIÓS.** El brusco cambio a energías renovables fue la principal causa por la que petrolera noruega Equinor sale de México. La estatal noruega aún no tiene resuelto cuál será el futuro de los dos bloques en aguas profundas que ganó en la ronda 1.4 de diciembre de 2016 •





# TENDENCIAS ECONÓMICAS Y FINANCIERAS

## 3ER INFORME DE GOBIERNO

CARLOS LÓPEZ JONES\*

**E**ste miércoles primero de septiembre, el Presidente López Obrador rendirá su 3er Informe de Gobierno, probablemente en un acto protocolario en Palacio Nacional, sin asistir al Congreso. Es una pena que los Poderes de la Unión, no puedan dialogar de frente a la nación por la falta de civilidad de sus integrantes.

Más allá de las formas, es importante analizar esta primera mitad del sexenio de AMLO, en los 4 pilares de cualquier gobierno: seguridad, economía, empleo y salud.

Las cifras oficiales muestran qué en términos de seguridad, los homicidios siguen en aumento y la mínima reducción observada en 2020, probablemente estuvo asociada con la pandemia de Covid-19, ya que la violencia y la inseguridad, nuevamente van en aumento. La política de besos y abrazos ha sido un rotundo fracaso, así como el permitir que el narco haga lo que quiera en todo el país. En 3 años de gobierno, no hay una sola detención importante.

En materia de empleo, destaca de forma positiva el aumento del sueldo mínimo de 86 pesos a 142.00 pesos en la actualidad. Falta por ajustar el pago de pensiones acorde a la nueva realidad. Del lado negativo, a pesar de que se han recuperado una gran cantidad de

empleos que se perdieron por la pandemia, los sueldos de las nuevas fuentes de trabajo, están por debajo de las pérdidas, además muchos empleos nuevos, son de tiempo parcial trabajando en plataformas de transporte o entrega de productos.

En cuanto a salud se refiere, la campaña de vacunación nacional está muy lejos del resto de países similares. El no haber apostado por la creación de vacunas, el suponer que ya se había domado la pandemia hace 12 meses una y otra vez, hace que la OMS pida al gobierno de México rehacer todo su sector sanitario y despida a quienes están al frente del Sector Salud.

En economía el mayor logro de esta administración es haber profundizado la reforma de las Afores para mejorar las pensiones futuras, aunque eleva la carga social de empleos con prestaciones y reduce la creación de los mismos. La economía no se ha recuperado y el PIB per cápita, lo que nos toca a cada uno, no regresará a los niveles de 2019, hasta 2024. Un sexenio perdido en términos económicos, donde la deuda pública ha subido y Pemex ahora tiene más problemas. Ojalá que en los próximos 3 años, hubiera menos discursos y más cosas que celebrar, pero no parece que ese, sea el camino.

\* Director de Consultoría  
en Tendencias.mx  
Twitter: @Carloslopezjone